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【令和６年度 第２回栗東市国民健康保険運営協議会 議事録（要旨）】 

 

 

開催日時：令和７年１月１６日（木）１５：００～１５：５０ 

 

開催場所：栗東市庁舎３階 談話室 

 

出 席 者：被保険者を代表する委員 ：小竹委員、濵路委員 

保険医等を代表する委員 ：立石委員、小林委員、中島委員 

       公益を代表する委員   ：三浦委員、櫻井委員、吉仲委員 

       被用者保険を代表する委員：佐川委員 

欠 席 者：柴田委員 

 

事務局職員：小林健康福祉部長、大西保険年金課長、山元税務課長、 

雲林院健康増進課係長、津田保険年金課係長 

 

 

１．市民憲章唱和 

 

２．あいさつ 

 

３．議  事 

     （１）協議事項 

       １．令和７年度 栗東市国民健康保険税率（案）について 

       ２．令和７年度 国民健康保険予算（案）について 
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事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

皆様、こんにちは。 

本日は大変お忙しい中、またお寒い中、ご出席いただきまして誠にありがとう

ございます。 

ただいまから令和 6年度第 2回、栗東市国民健康保険運営協議会を開会いたし

ます。 

本日ご出席いただいております委員は 10名中 9名でございます。 

運営協議会規則第 8条第 1項の規定による定足数を満たしておりますので、会

議が成立していることを報告いたします。 

また本会議は、栗東市附属機関等の会議の公開に関する規則第 3条により、公

開が原則と規定されておりますが、本日は傍聴者がおられないことを報告いたし

ます。 

それでは、お手元の次第に従って進めさせていただきます。 

初めに、市民憲章の唱和を行いますので、ご起立の方お願いします。 

体調が崩れない方はそのままでお願いします。 

 

《市民憲章唱和》 

 

ありがとうございました。 

続きまして、開会にあたりまして、会長よりご挨拶をいただきます。 

会長よろしくお願いします。 

 

《会長挨拶》 

 

ありがとうございました。 

次に竹村市長よりご挨拶申しあげます。 

 

《市長あいさつ》 

 

ありがとうございました。 

続きまして、竹村市長より会長に、国民健康保険税率の改定について諮問をさ

せていただきます。 

会長市長よろしくお願いします。 

 

《諮問》 

 

ありがとうございました。 

誠に恐縮ではございますが、市長はこの後、次の公務のためこれをもちまして

退出をさせていただきますので、ご了承のほどよろしくお願い申しあげます。 

それでは、本日出席をしております事務局側の職員の紹介をさせていただきま

す。 
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事務局 

 

 

会 長 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

《事務局紹介》 

 

なお、本日の会議は概ね 1時間を予定しております。 

それでは議事に移ります。 

協議会規則第 8条第 2項におきまして、会議の議長は会長が当たるということ

になっております。 

会長に議長をお願いいたしますので、議事進行をよろしくお願いいたします。 

 

それでは議事の進行につきまして、円滑に進めて参りたいと思います。 

皆様方のご協力をよろしくお願い申しあげます。 

それでは次第に沿って進めさせていただきます。 

ただいま諮問をいただきました、協議事項 1『令和 7年度栗東市国民健康保険

税率（案）について』を議題といたします。 

詳細につきまして事務局より説明をお願いいたします。 

 

 

協議事項 1『令和 7年度栗東市国民健康保険税率（案）について』 

 

《事務局説明》 

 

ありがとうございました。 

ただいま説明がありました内容につきまして、皆さんからご質問、ご意見等い

ただきたいと思いますのでよろしくお願いいたします。 

 

令和 7年度統一標準保険料の栗東市の一人当たり保険料の数字なのですが、他

の市町と比べて突出して高いと思うのですが、これは栗東市の所得が高いから高

くなってしまうということですか。 

 

今おっしゃっていただきましたとおり、栗東市の所得水準が他の市町と比べて

高いので、標準保険料の方も高くなって参ります。 

 

今年は 3 番目のパターンの税率ということですけども、次年度また 8 年度、9

年度と、9年度の目標に向けて、同じような税率アップでいくということですね。 

 

はい。 

標準保険料を当てはめた場合の目標額というのが、県の方から今回初めて示さ

れまして、この 15万 7333円に向かって、県の標準税率が今の金額から概ね 3％

ずつ上げていくというところに合わせて、市の方は等間隔で 8％ずつ上げていく。 

令和 7年度が 13万 7100円を一旦目指すという形で、提示させていただいたも
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のになりますので、県の方も来年以降また見直しをされる可能性もありますけど

も、今示されているのが、3％ずつの増を見込まれているというところに合わせ

てのものになります。 

 

はい、わかりました。 

将来 15万 7333円が、またその時点で少しまた上がる可能性もあるということ

ですが、今のところはこれが目標ということで。 

 

加えて質問なのですが、今言われた令和 9年度 15万 7333円というのが目標と

いうことなのですけど、これは栗東市に限っての目標値ということですよね。 

 

そうです。栗東市についての数字になります。 

ただ、率につきましては他の 18 市町も全部一緒で、所得水準が高いため、金

額は一番多くなってしまうのですけれども、率は一律になります。 

 

所得に応じての率が決まるということなので、同じ所得であれば、他の市町に

行っても同じ保険料を納付するという形になるということですね。わかりまし

た。 

 

他にございませんか。 

質疑がないようでしたら、ただいま協議いただいている内容についてお認めい

ただくという形でよろしいですか。 

 

《異議なし》 

 

ありがとうございます。 

ただいま協議いただきました内容等につきましては、整理をいたしまして、会

議終了後、市長の方に答申をしたいと思います。 

なお文言等につきましては、私の方にお任せいただきたいと思いますので、よ

ろしくお願いいたします。 

それでは次の議題に移らせていただきます。 

協議事項 2『令和 7年度国民健康保険予算（案）について』を議題とさせてい

ただきます。 

詳細につきまして事務局より説明をお願いいたします。 

 

 

協議事項 2『令和 7年度国民健康保険予算（案）について』 

 

《事務局説明》 
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ありがとうございました。 

ただいま予算案につきまして説明がございました。 

何かご質問、ご意見等ございましたら、よろしくお願いいたします。 

 

先ほどの保険税率のときに、令和 6年度末の繰越金の見込みが 3億円近くある

となっているのですけど、令和 7 年度予算の繰越金が 4256 万 5000 円というの

は、ほぼ 3億円の間違いではないのですか。 

 

はい、間違いではございませんでして、予算上、繰越金につきましては、現在

残っている分については、予算要求の中では入れないで計上しております。 

あくまで保険税にかかる差額分だけをここに挙げておりまして、最終的には来

年度も歳出の方が、概ね 2億円から 2億 5000万円ぐらい少なくなる見込みです。 

 

例えば健保組合では、一応令和 6年度の決算見込みをきっちり出して、令和 7

年度予算を作るのですが、当然それはされているのですけど、この資料の中には

出てこないということですね。 

 

はい。 

予算要求上、余裕をもって歳出を見させていただいている項目がございます。 

 

先ほど徴税費のところで 400万ほど増えるということなのですけど、徴収に関

する対策が新たに何かできるそうですが。 

 

新たな取り組みということで、まず 1点目が AIコールという呼ばれるもので、

具体的には税金の納付忘れなどをされている方に対しまして、電話等で自動音声

により納付忘れの案内を督促させていただくというサービスの一部実施を考え

ているものです。 

それともう 1点が、pipitLINQと呼ばれるもので、滞納者の方への預金調査を

実施するにあたり、今現在は紙ベースで金融機関等に状況照会をさせていただい

ているものを、電子でやりとりするというシステムであり、速やかな調査を行う

ことで業務の効率化を図るもので、一部の金融機関に対して照会を行う費用を計

上しております。 

この 2点の新たな取り組みを行いたいということで、その費用が合わせて 300

万ぐらいございまして、新年度予算で要求させていただいているという状況で

す。 

 

はい、ありがとうございました。 

他にございませんか。 

もし無いようでしたら、質疑を終わらせていただきます。 

ただいまの予算要求につきましては、議会の方でご審議いただくようにお願い
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したいと思います。 

それでは、特にないようでございますが、せっかくですので、その他の件で何

かございましたらご発言いただきたいと思うのですけども。 

 

マイナンバーカードの加入率といいますか、栗東市がどの程度伸びているのか

聞かせていただきたいのですけれども。 

 

マイナンバーカードにつきましては、栗東市でマイナンバーカードを作ってお

られる方が 9 月末において 80.2％、そのうち国民健康保険加入者で、マイナ保

険証として使えるように登録されている方が、10月 25日現在で約 63％おられま

す。 

またマイナ保険証を使って病院にかかられている方、利用率というのが、栗東

市国保の場合は 23.38％になっております。 

こちらの方は全国平均が 19.55％ですので、全国と比較すると若干高めになっ

ております。 

 

はい、よろしいですか。 

他の委員のみなさん何か、よろしいでしょうか。 

もし無いようでしたら、本日の協議事項並びにその他事項につきまして終わら

せていただきたいと思います。 

委員の皆様には、長時間にわたりまして、慎重なご審議いただきましたこと、

厚く御礼を申しあげます。 

これをもって事務局にお返しをしたいと思います。 

 

円滑な議事の進行につきまして、皆様方のご協力をいただきましてありがとう

ございました。 

委員の皆様方からいただいた意見につきまして、今後の国保運営に活かして参

りたいと考えております。 

今後ともどうぞよろしくお願いいたします。 

閉会に当たりまして、職務代理者櫻井委員から一言ごあいさつをいただきたい

と思います。 

 

《職務代理者挨拶》 

 

長時間にわたりまして、ご審議賜りありがとうございました。 

これをもちまして国民健康保険運営協議会を閉会とさせていただきます。 

また委員の皆様におかれましては、任期が今年 6月いっぱいとなります。 

3年間熱心かつ的確にご審議いただきましたことを改めて感謝申しあげますと

ともに、来年度以降も本市国保運営にご指導ご鞭撻いただきますよう、よろしく

お願い申しあげます。 
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また次回につきましては、令和 7年 7月ごろの開催を予定しておりますので、

どうぞよろしくお願いします。 

庁舎南側の立体駐車場を利用された委員さんがおられましたら、無料化処理を

させていただきますのでお申出いただきたいと思います。 

本日は誠にありがとうございました。 

 

 

 

 


